



Dimanche 15 octobre 2023
28^{ème} dimanche du Temps Ordinaire
Année A

Contexte : Jésus est à Jérusalem. Il continue d'exhorter les chefs du peuple à accueillir la Bonne Nouvelle du royaume des Cieux. Par sa seule présence, Jésus rend présent le royaume et il le compare à un festin de noces, ses noces avec l'humanité tout entière.

Au temps de Jésus, les invités recevaient le vêtement de la noce. L'homme sans le vêtement n'a donc pas d'excuse. La guerre (« Le roi envoya ses troupes... ») est un surprenante. Dieu veut venir à bout des résistances humaines, mais est-ce par la force qu'il va y parvenir ?

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 22, 1-10)

En ce temps-là, Jésus se mit de nouveau à parler aux grands prêtres et aux pharisiens, et il leur dit en paraboles : « Le royaume des Cieux est comparable à un roi qui célébra les noces de son fils. Il envoya ses serviteurs appeler à la noce les invités, mais ceux-ci ne voulaient pas venir. Il envoya encore d'autres serviteurs dire aux invités : 'Voilà : j'ai préparé mon banquet, mes bœufs et mes bêtes grasses sont égorgés ; tout est prêt : venez à la noce.' Mais ils n'en tinrent aucun compte et s'en allèrent, l'un à son champ, l'autre à son commerce ; les autres empoignèrent les serviteurs, les maltraitèrent et les tuèrent. Le roi se mit en colère, il envoya ses troupes, fit périr les meurtriers et incendia leur ville. Alors il dit à ses serviteurs : 'Le repas de noce est prêt, mais les invités n'en étaient pas dignes. Allez donc aux croisées des chemins : tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce.' Les serviteurs allèrent sur les chemins, rassemblèrent tous ceux qu'ils trouvèrent, les mauvais comme les bons, et la salle de noce fut remplie de convives.

Le roi entra pour examiner les convives, et là il vit un homme qui ne portait pas le vêtement de noce. Il lui dit : 'Mon ami, comment es-tu entré ici, sans avoir le vêtement de noce ?' L'autre garda le silence. Alors le roi dit aux serviteurs : 'Jetez-le, pieds et poings liés, dans les ténèbres du dehors ; là, il y aura des pleurs et des grincements de dents.' Car beaucoup sont appelés, mais peu sont élus. »

- Acclamons la Parole de Dieu !

Pistes de méditation :

1. Jésus compare le royaume des Cieux à un festin de noces. Comment comprendre cette image ? Qu'est-ce qu'elle me dit du projet de Dieu sur l'humanité, de son désir pour nous ?
2. Je suis invité à la noce. Comment répondre à cette invitation ? Est-ce que je revêts le vêtement de la noce ? Comment mieux le faire ? L'Eucharistie nous fait participer par avance à la noce ? En ai-je conscience ? Comment mieux la vivre ?
3. La parabole est un peu menaçante avec la guerre, l'homme chassé et la conclusion (« Beaucoup sont appelés, mais peu sont élus »). Pourtant la dernière parole de Jésus sera « Père pardonne-leur, ils ne savent pas ce qu'ils font ». Les menaces cherchent à nous responsabiliser. Comment les accueillir ? Comment nous sentir plus responsables du royaume ?